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El PSOE hace responsable al PP de la situación económica actual, heredada de la etapa 
del cogobierno de andalucistas y populares

Encarnación Ortiz y Javier Tarrías realizan una valoración de los cien primeros días de legislatura

Rafael Cobo Calmaestra
Viernes 23 de septiembre de 2011 - 16:03

Más de cuatro meses después de la cita con las urnas 
del pasado mes de mayo, el grupo municipal del PSOE 
prieguense ha ofrecido esta mañana su primera rueda de 
prensa de la presente legislatura, en la que uno de los 
temas centrales de la misma ha sido la valoración de los 
cien primeros días de gobierno del Partido Popular.

Un simbólico período del que como indicó la portavoz 
socialista, Encarnación Ortiz, “poco tenemos que decir 
en cuanto a la valoración de las medidas puestas en 
marcha por el Equipo de Gobierno en estos primeros 
cien días”, indicando que para el PSOE, “no merece la 
pena”, hablar de que las facturas del Ayuntamiento las 

verán tres funcionarios o de que se está haciendo un inventario de bienes municipales, algo según Ortiz, “que 
viene establecido por la Ley y hay que hacerlo de vez en cuando”, añadiendo que no es una medida que el 
PP pusiera en conocimiento de la Junta las necesidades educativas de Priego, “porque eso es una obligación 
que tiene el Equipo de Gobierno”, matizó la portavoz del grupo municipal socialista, que hizo alusión a que 
entre esas medidas, llama la atención que no se incluya ninguna relacionada con el desempleo, un tema, 
según Ortiz, “que para el PP fue en la campaña electoral su máxima prioridad”. 
En este sentido, la edil socialista apuntaba que en estos cien días, “el PP nada ha dicho de que en los últimos 
meses el desempleo ha subido en más de cien personas”, indicando que desde el PSOE se echa en falta la 
adopción de alguna medida al respecto.
Pero como era de esperar, el tema económico centró buena parte de la comparecencia ante los medios de 
Encarnación Ortiz, que quiso aclarar que para evitar cualquier tipo de dudas, “siempre hablaremos con los 
documentos y los datos oficiales en la mano, avalados por la firma de los técnicos municipales”. Así, la 
portavoz socialista hizo mención a la “cantinela” utilizada por el PP de que no hay dinero, que para Ortiz, 
“responde a una estrategia a nivel nacional de primero asusto y luego recorto, a ser posible en derechos 
sociales muchísimo mejor”, no cayendo en la cuenta de la cuantía de la deuda que el PP, en su etapa de socio 
del PA en la legislatura 2003-2007, dejó en las arcas municipales.
En este sentido y utilizando como referencia el informe de tesorería de fecha 25 de julio de 2007, un mes 
después de que el PSOE accediera al gobierno municipal, el remanente de tesorería ascendía a 4.572.579,67 
euros, mientras que la deuda a corto y largo plazo, en otro informe de 31 de diciembre de 2006, se elevaba a 
14.468.557,79 euros, cantidades a las que hay que unir unos gastos como el pago a Endesa, el canon de 
vertidos, Planes Provinciales y la aportación al Consorcio de Extensión de Incendios, cantidades que junto a 
los gastos fijos, elevan el montante de la deuda a 21.917.081 euros, superior por tanto, como puntualizó 
Ortiz, a las cifras que ahora maneja el PP. De ahí que la portavoz socialista indicara que el Equipo de 
Gobierno, “no ha heredado la deuda del PSOE, sino la que ellos nos dejaron en el 2007, faltando por tanto a 



la verdad, manipulando y falseando los datos”.
Ante este panorama, Ortiz aconsejó el PP, “que dejen de llorar y busquen soluciones e ingresos, como 
hicimos nosotros”, mostrando el apoyo del PSOE para colaborar en todo lo que sea posible, “siempre y 
cuando se antepongan los intereses de los ciudadanos a los del partido”, algo que como reseñaba la portavoz 
socialista, “el PP no está haciendo ahora”.

Siguiendo con este intenso análisis de los temas económicos, el viceportavoz del grupo municipal socialista, 
Javier Tarrías, negaba que el canon percibido por la empresa del agua se destinase a gasto corriente, 
mostrando en este sentido una relación del anexo de inversiones contempladas en el presupuestos del 
presente ejercicio 2011 que se acometerán con 1.569.905 euros de ese canon, enumerando, entre otras,  la 
remodelación de la piscina cubierta (100.000 euros), la actuación integradora del Recreo de Castilla, para la 
que existe una partida con 536.795,60 euros; la construcción del nuevo edificio de Servicios Sociales, dotado 
con 124.982,57 euros; la mejora de los caminos rurales de El Tarajal, y El Solvito a la Rábita (88.449,02 
euros), las obras Profea 2011 (135.000 euros); o la reposición del asfaltado de las calles Lozano Sidro y San 
Marcos, con una partida dotada con 150.000 euros.
Según Tarrías, hay otra parte de ese canon que se ha empleado en el saneamiento de capital, cubriéndose 
íntegramente o renovándose varias pólizas, afirmando por tanto que el PSOE, “dejó en el Ayuntamiento 
dinero, porque no se gastaron los 4 millones de euros del canon”.
En cuanto a la deuda a proveedores, el viceportavoz socialista recordó que en julio de 2007 ésta ascendía a 
3.706.000 euros, mientras que en estos momentos se eleva 3.894.000 euros, según los datos facilitados por el 
PP, añadiendo que en 2007, “el PSOE fue en busca de financiación, que es lo que ahora tiene que hacer el 
PP”.
Por otra parte y en cuanto al “cambio de trato” para con los ciudadanos que se ha producido con la llegada 
del nuevo Equipo de Gobierno, Tarrías hizo referencia a la circular interna emitida este mismo mes de 
septiembre sobre el  trato telefónico y como se debe contestar a los usuarios por parte de los empleados 
municipales, circular que según el viceportavoz del PSOE, “es la misma que emitió la Alcaldía en febrero de 
2008”, de ahí que pusiera en duda ese aludido “cambio de trato, ya que lo que se estaba haciendo en 2008 es 
lo que se está haciendo en 2011”. 
Igualmente, Javier Tarrías hizo mención a la también traída y llevada “transparencia” en la gestión 
municipal, indicando en este sentido que de los 3.308 decretos y resoluciones que se han suscrito desde el 
pasado 11 de junio, únicamente han podido consultar unos 300, ya que se han puesto a disposición del resto 
de grupos, a través de la administración electrónica, desde el pasado 1 de septiembre, afirmando que hay 
grupos, “que tienen una información privilegiada y conocen las cosas antes que el PSOE”.
Por último, el viceportavoz socialista hizo mención a las “dudas e interrogantes” que plantea la gestión del 
PP, poniendo como ejemplos la paralización del PGOU, la fórmula o fórmulas que emplearán para el 
saneamiento de la deuda pública y la creación de empleo, lo que ocurrirá con los servicios municipales y de 
manera especial con el de limpieza, cómo afrontarán las inversiones o se acometerá el nuevo plan de tráfico, 
la gestión de la piscina municipal o de las obras que restan en la plaza de toros, entre otras cuestiones.


